

# EL BIEN PÚBLICO.

1'50 peseta cada mes.

Mahon Viérnes 7 Octubre de 1887.

Año XV. Núm. 4.426.

## BOLETIN DEL DIA

Hemos pasado la noche tranquilos.

¡A Dios gracias, ni una algarada, ni un malmotincejo, ni siquiera un grito subversivo de menor cuantía ha habido!

El orden reina en Varsovia.

El gobierno vigila á los revolucionarios, conoce sus planes, domina sus proyectos y tiene seguridades de reprimir cualquier intentona que se prepare.

Por hoy podemos fiarnos del gobierno. Mañana..... será otro día.

Ya hemos convenido en que el mañana no debe de preocuparnos.

La cuestion es el presente, el minuto, el instante actual.

La prevision no entra en el bagaje, ni en la mollera de nuestros gobernantes.

Bien les vá así, y tontos fueran de seguir otro rumbo.

¿Se presenta una dificultad? Se sortea, y allí se queda la dificultad.

¿Hay un escollo? Se salta, y el que venga atrás que lo salte también ó se rompa en él las narices.

¿Aparece una contrariedad? Se prescinde de ella, y á mal tiempo buena cara.

¿Surge un peligro? Lo esencial es no armirarse á él, y que lo afronte otro.

El gran mérito de nuestros hombres de Estado consiste en pasarlo todo lo bien que pueden en el ministerio, y el mayor tiempo posible. Los inconvenientes, que los venza otro ministerio.

Con tal criterio en todos, dicho está que los inconvenientes, los peligros, los escollos y las contrariedades se hacen eternos.

Como los temores por el orden público.

Al fin y al cabo, y aunque otra cosa crean nuestras lumbreras políticas, no cabe temor á fuego donde no hay combustible, y el desasosiego general que producen en el país tantas dificultades en pie y siempre latentes, son incentivo á buena guerra.

Pero dejémonos de filosofías.

Ello es que el orden continúa inalterable.

Por hoy, al menos.

Y ésto es lo más saliente del día.

A otro asunto.

El tema de crisis próxima sigue dando pretexto á cien mil fantásticas congeturas, y á otras tantas suposiciones.

Quien afirma que la crisis será provocada por el general Cassola.

Quien sostiene que será Balagner el iniciador de ella.

Quien cree que corresponderá á León y Castillo el debut del desfile.

Lo que parece indudable es la continuación de Moret en el ministerio. Es el único que no muestra prisa en marcharse.

Se comprende. Es el único ministro capaz de quedarse con todo.

Aquí, donde se dá predominio á la política, mero accidente, sobre lo económico, que es lo sustancial; porque á la vida del país interesa, las crisis han de ser eminentemente políticas

La crisis económica se deja al país.

Y si éste no puede resolverla, que viva con ella, como el gobierno con la suya.

O que muera con ella, como le pasa al gobierno.

La cuestion se reduce á tener en cuenta

los miligramos de elementos liberales, conservadores y democráticos que forman el ministerio. Mientras la ponderacion de fuerzas subsista, lo demás importa un rábano.

Un gobierno fusionista sólo puede caer por inclinarse á la derecha ó á la izquierda demasiado. Mientras conserve el equilibrio, aunque la gestion económica del ministerio lleve al país á la ruina, no hay miedo de que desaparezca de la gobernacion del Estado.

Con lo cual queda descrita la política presente.

Política de balancín, en la cual se procura dar gusto, ante todo, á los partidos, ó individualidades que pueden alfojar ó atirantar la cuerda.

Política de bandería, cuyo sólo norte es gobernar, es decir, mandar, mejor dicho, cobrar.

Y el país que se arregle, si puede.

Bueno fuera tener consideraciones á quien no nombra ministros.

¡Ah! ¡Si él estuviera encargado del reparto de carteras!...

Entonces sí que las cuestiones económicas preocuparian á los gobiernos.

Y caería un ministerio por un fracaso rentístico.

Y se procurararian economías para asegurar adhesiones.

Y se harían proteccionistas *enragés* los más decididos librecambistas. Moret inclusive.

Y una crisis ministerial preocuparía la atencion pública.

Ahora, en cambio...

¿Quieren ustedes decirnos si les importa gran cosa la solucion de una crisis?

## CONTRABANDISTAS AMERICANAS

La prensa de Nueva York ha tratado hace poco extensamente de los infinitos medios, á cual más ingeniosos, empleados para la introduccion clandestina de joyas y piedras preciosas, especialmente de diamantes. Segun dice, son por lo regular señoras de alto rango las que se dedican á esa ocupacion tan lucrativa como peligrosa. No hace mucho la esposa de un vecino rico de Nueva York fué sorprendida con sartas de diamantes que llevaba sobre sí, y cuyo valor no bajaba de 200.000 pesos. Hacia mucho tiempo que ejercia esta profesion con pingües resultados. Otra señora, en connivencia con negociantes europeos en joyas, recibia frecuentemente calzados de señoras con los tacones huecos y llenos de diamantes y otras piedras preciosas, hasta que por casualidad se descubrió la trampa.

Muchas de las que vienen á viajar por Europa se valen de baules, maletas, sacos y otros muebles y útiles de viaje que tienen secretos, en las que llevan joyas de gran valor, con cuya ganancia costean los gastos de su excursion al viejo mundo. Riquísimas y artísticas pistolas y carabinas de caza con la culata hueca, les sirven para introducir valiosas joyas. Señora ha habido que al aduanero que le registraba los baules le entregó su niño, suplicándole que lo tuviera en brazos y lo distrajera, haciendo sonar un precioso juguete con cascabeles, amarrado al brazo del niño con una cinta de seda punzó, mientras ella sa-

caba de sus baules hasta la última pieza. El aduanero, sin sospechar, sacudía á mas y mejor el juguete de cascabeles, hueco por dentro y que contenia diamantes de gran valor.

Otras usan vestidos de las hermanas de la caridad, llevando enormes rosarios con cuentas grandes, las que eran huecas, y cada una encerraba un diamante. Se ha sorprendido á otras que introducian diamantes en cajas de relojes que solo tenian la tapa y la esfera, y en lugar de la máquina diamantes valiosos. Uno de los medios ultimamente descubiertos ha sido empleo de las palomas mensajeras.

La vieja Europa, que tanto blasona de su civilizacion, donde no se piensa mas que en inventar medios de defensa y de ataque para no quedarse sin camisa, ha aplicado las palomas mensajeras á propósitos guerreros; los americanos, mas industriosos, ha aplicado dichas palomas á la introduccion clandestina de diamantes.

No hace mucho que se ha descubierto un sistema de contrabandos en gran escala, perfectamente bien establecido entre el Canadá y los Estados-Unidos, por medio de las palomas mensajeras, que en lugar de mensajes, llevaban collares y gargantillas de diamantes ocultos entre la plumas. La casualidad de haber sido muerta una de esas palomas por un imprudente cazador, ha hecho descubrir el secreto de un importante tráfico de diamantes que de algun tiempo acá se hacia en la frontera del Canadá. Se calcula que el valor de la importacion de diamantes á los Estados Unidos, pagando derechos, pasa de diez millones de pesos, y que otro tanto entra de contrabando

## D. CLEMENTE MATEO SAGASTA

Logroño 1.º Octubre de 1887.

A la una de la madrugada de hoy ha fallecido el respetable anciano padre del señor presidente del Consejo. El Sr. Sagasta ha tenido el consuelo de asistir á los últimos momentos y de recoger el postrer aliento del autor de sus dias.

La poblacion entera prepara una demostracion de sentimiento y cariño. El entierro del finado se efectuará mañana á las diez y media.

El presidente del Consejo, aún cuando sigue bien de salud, ha tenido que guardar cama, afectado por tan triste suceso.

D. Clemente Mateo Sagasta nació en Logroño el año 1797, y alcanzaba, por consecuencia, la edad de noventa años.

En 1823 se agregó á las fuerzas armadas populares que se organizaron en la provincia de Logroño, y juntamente con ellas tomó parte en la accion de Almonacid, trabada entre el pueblo y algunos de los cien mil hijos de S. Luis, que vinieron al mando del duque de Angulema.

Era entonces miliciano nacional de caballería, y por su brillante y arrojado comportamiento mereció ser condecorado con la cruz de San Fernando, la única que adornó su pecho en vida, pues jamás quiso aceptar ninguna otra.

Aquel mismo año se vió obligado á huir de Logroño y ha refugiarse en Cameros, á causa de la feróz persecucion de que los liberales eran víctimas, y allí permaneció hasta 1828, en que nació su hijo D. Práxedes.

Siempre estuvo afiliado al partido liberal

y ejerció algunas veces cargos populares, en que hizo gala de su modestia, al par que de su patriotismo y de su saber.

Desde hace bastantes años vivia enteramente apartado de la vida pública, en el seno de una familia que le idolatraba y con amigos que le querían y le respetaban cual se merecía.

## El entierro

Logroño 2.

Un inmenso gentío ha concurrido al entierro del padre del Sr. Sagasta.

La colegiata está henchida de gente y al presbiterio asiste el Sr. Obispo con numeroso clero.

Los balcones todos, colgados de negro. El Ayuntamiento y Diputacion asisten en cuerpo con los maceros á la cabeza.

Concurren tambien el ministro de Fomento, que esta mañana ha llegado de Madrid para presidir el duelo en nombre del gobierno, y el Sr. Abascal, que ha venido da Zaragoza, donde se hallaba.

Son numerosas las comisiones que han llegado de todos los pueblos de la provincia.

La Cámara de Comercio ha publicado un número extraordinario de su «Boletin», elogiando las virtudes del finado.

Sobre el féretro van varias coronas de la Cámara de Comercio y de otras corporaciones y particulares.

Los telégramas que está recibiendo el Sr. Sagasta, incluso de Cuba, son incalculables.

El despocho de S. M. la Reina, es un modelo de ternura y de piedad.

Todo el pueblo de Logroño ha pasado por delante de la capilla ardiente.

En el fúnebre cortejo forman todas las clases sociales, concurriendo las autoridades civiles, militares y administrativas.

Han llevado las cintas, el alcalde, el presidente de la Diputacion, el de la Audiencia, el del Instituto, el delegado de Hacienda, el gobernador militar; y por la familia, D. Miguel Salvador.

El Sr. Sagasta continúa un poco enfermo, y muy orgulloso del homenaje tributados á la memoria de su anciano padre.

## NOTICIAS DE CUBA

Son muy satisfactorias las noticias que de la Habana se han recibido por el correo último en el ministerio de Ultramar.

La intervencion de la Aduana está poniendo de manifiesto la necesidad que habia de tomar medidas extraordinarias, las cuales están dando grandes y beneficiosos resultados para el Tesoro público.

En los catorce dias primeros del mes de setiembre, la Aduana de la Habana ha cobrado 403,966 pesos, cuando en iguales dias se cobraron solo 200,046 en el mes de agosto, y 187,000 en el de julio.

Ha quedado deshecha y rota la partida de cuatro hombres que, procedente de Cayo-Hueso, desembarcó cerca de Cienfuegos. Su capitán, llamado Beriben (a) «Piedra Hacha», ha sido muerto. Era el oficial de movilizados que á la muerte de S. M. el rey D. Alfonso XII se levantó al grito de ¡viva la república! y fué indultado de la pena de muerte y destinado al presidio de Ceuta.

El fusilamiento de tres bandoleros en la Habana, ha hecho plausible y saludable efecto.

Conforme con las instrucciones del ministro de Ultramar, el general Marín está siguiendo con empeño y celo la campaña de moralidad. La falsificacion de sellos y billetes de Banco que se descubrió, ha da-

do por resultado la prision de varios criminales, habiéndose descubierto que el bandido muerto recientemente en la Habana, de lo cual se tuvo noticia por el correo último, era uno de los que se ocupaban en su falsificación.

También se sigue causa por un título de la Deuda que debió ser quemado hace meses: se presentó á la venta, y al irlo á confrontar con el libro talonario, se encontró el talon cortado.

El expediente promovido con motivo de la intervencion de la Aduana, sigue con actividad y bien pronto se elevará al ministerio para lo que proceda.

#### LA EXPEDICION Á MARRUECOS

Nos hemos encontrado en varios periódicos con la noticia de haberse dado órdenes á dos regimientos de la guarnicion de Madrid para que pasen á las provincias de Andalucía, con el fin de estar prevenidos para pasar á Africa, si fuese preciso, y reforzar allí nuestras guarniciones.

Entre todos los periódicos de la mañana, «El Globo» es el que entra en mas pormenores y detalles, diciendo entre otras cosas:

«A estas horas habrá partido con direccion á nuestras posesiones de Africa el regimiento de Wad-Rás, al cual seguirá el batallon cazadores de Segorbe

A la vez se habrán encaminado á Cádiz, Málaga ó Algeciras, otro batallon de cazadores—Cataluña, si no estamos equivocados—de la capitania general de Andalucía, y una batería procedente de Barcelona. Se reunirá, pues, en breve plazo una brigada completa al mando del Sr. Ciriza, y pasará á reforzar nuestras guarniciones de Marruecos.

Ni hay asomos de una guerra exterior, ni está en peligro la patria. Trátase únicamente de una previsora medida política, que nos parece digna de elogio, y que, á nuestro juicio, impone á todos los partidos una patriótica reserva.

Se nos dice que en las conferencias celebradas ayer para tratar del importantísimo asunto, algunos capitanes generales mostraron al principio ciertos recelos, acordándose sin duda de las teorías quietistas del Sr. Cánovas, si bien, una vez dilucidado el caso hubieron de rendirse como dignos militares y españoles que son á altas razones de prudencia y patriotismo.

Nada sabemos ni queremos saber en estas circunstancias, pues nos parecería una ligereza de mala ley el dejar hablar á la pasion de partido, cuando es la gran voz de la patria la que debe de prevalecer sobre todas.

Entendemos asimismo que no nos comprometemos en poco ni en mucho el refuerzo enviado á nuestras guarniciones del Norte de Africa. Asi estarán mejor defendidas nuestras plazas y se podrá impedir cierto género de ambiciosas intrusiones, no mas que con la accion de presencia.»

Se deduce de lo que dice «El Globo», que hubo una reunion en el Ministerio de la Guerra en que se trató de estos asuntos, basándose todo, segun afirma el colega posibilista, en las noticias de la temida muerte del Sultan de Marruecos, y en el temor natural de que esta muerte ocasionara trastornos y fomento ambiciones. Mas si es cierto lo que dicen «El Globo» y otros colegas, los batallones de la guarnicion de Madrid habrán salido en otras previsiones (algunos dicen que por temerse algo en Despeñaperros), porque las últimas y mas autorizadas noticias, léjos de presentar difunto al Sultan, lo presentan, puede decirse, que totalmente restablecido de su última dolencia.

Sea de esto lo que quiera, lo que nosotros tenemos por absurdo es que, como algunos dicen por ahí—enardecida su molleza con la antigua leyenda de moros y de cristianos—vayamos á meternos en una nueva guerra de Africa, que bajo todos los puntos de vista seria una inmensa locura, y que desde luego nosotros combatiríamos con toda resolucion.

En buen hora que por dignidad é interés legitimo, si se tienen algunos temores de posibles trastornos (que eso los ministros lo sabrán), el Gobierno refuerce nuestras guarniciones de Africa. Esto nos parece digno de alabanza, si hay motivos racionales que hagan temer alguna agresion, por remota que sea; pero si se pretendiera meter á nuestro país en una guerra romántica de conquistas, esta empresa, acariciada quien la acaricie, la combatiremos nosotros con todas nuestras fuerzas.

#### BANCO DE ESPAÑA

La existencia en metálico que en 24 del pasado mes de Setiembre era de 144 millones 446.511 pesetas, quedaba el sábado último en 144.805.947.

La circulacion de billetes ha disminuido de 584.024.050 pesetas á 587.498.600.

La cartera de Madrid ofrece disminucion de pesetas, pasando tambien de 710 millones 446.341 á 701.448.694

La de provincias está en alza en un millon de pesetas próximamente.

Las cuentas corrientes de Madrid han disminuido en unos 200.000.000 de pesetas próximamente, y las de provincias en unos 5 000.000, poco mas ó menos.

Por último, las reservas de las contribuciones que en 24 de Setiembre ascendian á 42.378.387 pesetas, en 1.º de Octubre han quedado reducidas á cero.

El balance total de la semana ha sido el siguiente:

En 24 de Setiembre 1.253 194.535 pesetas, y en 1.º del actual 1.248 437.382.

#### Meeting republicano coalicionista de Madrid

«El Correo» refiere en los siguientes términos el que se celebró el domingo.

«Estaba convocado para las doce, y á la una menos cuarto no había comenzado.

El patio del espacioso teatro de la Alhambra hallábase lleno poco despues de las doce, y los palcos destinados á las señoras eran ocupados tambien por los ciudadanos de la concurrencia, que sin duda no querian perder la ocasion de instalarse con aristocrática comodidad, aún á riesgo de sacrificar en esto algo de sus convicciones democráticas.

Las señoras, por lo visto, no están por la coalicion, y así ha sido que solo en una platea se han visto dos señoras ancianas, y en otra dos mujeres del pueblo, con pañuelo y manton, recostadas con cierto aire de superioridad en las sillas, y sacando hácia fuera sus respectivos bustos cierta coquetería federal.

Comenzado el «meeting», dijo uno de los concurrentes:

—Señores ciudadanos: En vista de que las señoras no han concurrido, los señores que lo deseen pueden ocupar los palcos:

La irrupcion de los coalicionistas no se hizo esperar, y los palcos viéronse inmediatamente cuajados de gente.

Preside el «meeting» D. Juan Antonio Perez.

El secretario Sr. Albert da lectura de todo un protocolo de telegramas y cartas, adhiriéndose al pensamiento de la coalicion.

Acuérdase un voto de gracias para los firmantes de las adhesiones.

El Sr. Díaz Florez usa de la palabra pa-

ra hacer una breve excitacion al patritismo de todos los republicanos, que es recibida con aplausos.

El Sr. Garcia Cervajal, con actitud dramática y entonacion conmovida, comienza tronando contra los agiotistas que tienen secuestrado el poder é impiden á los republicanos trabajar por la reintegracion de la dignidad humana.

Indirectamente lanza cargos á los señores Salmeron, Pi y Castelar, por haber dicho que ante todo era necesario hacer opinion.

«¡Hacer opinion—dice—cuando nuestros correligionarios son fusilados por los monárquicos, cuando el brigadier Villacampa sufre condena confundido con los presidarios, y las familias lloran la ausencia de sus hijos y de sus hermanos y los pobres obreros ceden una parte de su jornal para sostener á los emigrados! (Aplausos.) No es humano hablar de hacer opinion cuando los monárquicos secan nuestras fortunas y riquezas y entregan nuestra industria á la mercantil Inglaterra y nuestra agricultura á la poderosa Alemania.

Por lo mismo que los monárquicos han dicho que la coalicion republicana había concluido, debemos gritar ¡viva la coalicion!

Voces: ¡Vivaaa!...

Y queremos que esta coalicion responda, no solo á la conquista del poder, sino á la constitucion definitiva de la república y á la salvacion de la patria. (Aplausos).

Temed á la legalidad fusionista 30 veces más que á la legalidad de Cánovas, porque la legalidad fusionista se parece á la sombra del manzanillo. Se sigue con los hombres más ilustres del partido republicano español un procedimiento análogo al que emplea Pasteur con los microbios: este debilita al microbio por el cultivo, y los fusionistas debilitan á los republicanos íntegros por los honores y las posiciones.

La libertad es muy antigua en esta tierra, y es hoy la resultante de la civilizacion universal. Aquí la teníamos antes de que vinieran los Austrias y los Borbones; despues la santificaron nuestros mártires, y la cantaron nuestros poetas. Esta es la libertad; no la que quieren regatearnos y otorgarnos los señores fusionistas. ¡Vamos á tener más libertad porque los Gayos y las Ulpianos del partido fusionista se reúnan y nos den una receta sobre el Jurado que salve todos los escrúpulos, incluso los de aquel señor que dijo «per se, per accidens...» y qué sé yo... y que cojió la cartera?» (Aplausos.)

Termina dando otro viva á la coalicion y diciendo que si en la demanda son vencidos los republicanos, se irán de España como se fueron aquellos puritanos de Inglaterra, á un país donde la libertad sea como el aire que se respira, «con la esperanza—añade—de que regresaremos muy en breve, cuando estos fusionistas y los que no lo son concluyan con la tarea de recojer todo el dinero que hay en España y llevarlo á los Bancos de Viena, Paris y Londres.» (Más aplausos.)

El Sr. Albert, con voz estentórea que atruena el espacio, llama á los republicanos á la coalicion, haciendo la apología del ilustre desterrado que gime en extranjero suelo.

Dice que la reunion no tiene por objeto discutir ideas, sino afirmar un procedimiento proclamado y sostenido tenaz y valerosamente por el Sr. Ruiz Zorrilla. (Aplausos.)

El Presidente pregunta á los concurrentes si están conformes con que siga adelante la coalicion.

—¡Sí, sí!—dicen unos.

—¡No, no, pido la palabra!—gritan otros.

—No hay palabra—repite varias veces el presidente agitando la campanilla.

La confusion crece por instantes, hasta que en medio de la general algarabía, se adelanta al proscenio el Sr. Garcia Cervajal, y dice lo siguiente:

—Ciudadanos: La mano negra de la reaccion se agita entre nosotros. Aquí hemos venido á realizar un acto, y el que no esté conforme con él, ha debido no venir ó permanecer como espectador. Gritad conmigo: ¡Viva la coalicion!

Los vivos se confunden con las protestas, y antes de que el tumulto adquiriera mayores proporciones, se levanta la sesion poco despues de las dos y media.

Los republicanos discretos que han concurrido al «meeting» han salido dolorosamente impresionados, por ver cómo se apoderan de las masas y las dirijen y extravían individuos de ideas exaltadas y sin nocion ni condiciones de gobierno.

#### NOTICIAS DE AMÉRICA

El último vapor llegado de los puertos colombianos nos trae las siguientes noticias:

Ha tenido éxito completo la Exposicion Industrial inaugurada en Bucaramanga, capital del departamento de Santander.

—Habiéndose dirigido el Sr. D. Dávil Lopez Penha, consul de S. M. el Rey de los Países Bajos, al ministerio de Relaciones Exteriores, demostrando en una extensa nota la inconveniencia de que en el gobierno de Colombia establezca derechos diferenciales para las mercancías que se importen de las Antillas, se ha contestado al Sr. Penha que el gobierno de la república «no ha pensado ni piensa usar de la autorizacion que le confiere el artículo 6.º de la ley 65 de 1887.»

—Se ha reconocido y mandado á la Compañía Unida de vapores de la suma de 172.232,60 pesos valor de los servicios prestados al gobierno por los vapores de dicha compañía en la pasada guerra, segun minucioso detalle hecho por el ministerio respectivo; y se ha absuelto á la nacion, en absoluto, de la reclamacion de 330.087,25 pesos que la misma compañía exigía por los daños causados por los revolucionarios. El señor R. A. Joy en su carácter de director residente de la compañía ha aceptado este fallo como definitivo.

—Se ha ordenado al Ministro del Tesoro que promueva la creacion de una sucursal del Banco Nacional en la ciudad de Panamá, con el concurso de accionistas particulares que suministrarán en la moneda metálica necesaria.

Costa Rica.—Anuncia «El Comercio» de San José que el infatigable contratista Mr. Keith tiene ultimados los arreglos para dedicar ocho vapores mensuales al transporte de plátanos desde Puerto de Limon á los Estados Unidos, empezando á principios del entrante año. Los vapores saldrán de Limon los miércoles y sábados de cada semana.

Chile.—Se ha organizado en Santiago una nueva Compañía para vender vinos chilenos en los mercados extranjeros y construccion de buques nuevos para exportarlos con un capital de un millon de pesos.

Perú.—A mediados de agosto circulaban en Lima rumores alarmantes con relacion á que el gobierno de Chile se opone al contrato celebrado entre el Perú y los tenedores de bonos peruanos. Celebraron sesion secreta ambas Cámaras, hizo inesperadas declaraciones. Tambien circula un rumor de que Chile ha protestado contra la ratificacion del contrato, como que es contrario al espíritu y términos del contrato firmado en Ancon en 1883.

—Segun noticias de Lima que se acaban de recibir, el gobierno peruano anuncia que, á consecuencia de la oposicion por parte de Chile, le es imposible cumplir el contrato referente al arreglo de la Deuda peruana.

Estados Unidos.—La jóven y bella Teresina Tua, famosa en casi todas las cortes de Europa por la rara perfeccion con que toca el más difícil de los instrumentos, está contratada para dar conciertos en los Estados Unidos, y el lunes 17 de octubre se estranará en el «Chickering Hall», Nueva-York



**Seccion comercial**

Barcelona 6.—4 t.

4 por ciento int.	66'16
4 por ciento Exterior.	68'00
4 por ciento amortizable..	83'00
B. H. de Cuba emision de 1880.	00'00
B. H. de Cuba id. de 1886.	96'25
B. H. Colonial	48'35
F. C. de Barcelona á Fran- cia	34'75
F. del N. de España	75'50
Orensés.	11'25
F. C. Tarrag. B. y Francia.	00'00
Id. Norte.	00'00
Id. C de Medina á O. y Vigo.	00'00
Id. Almansa.	00'00
Obligaciones Trasatlántica.	00'00

Madrid 6.

4 p.00 Interior.	66'22
4 p.000 Exterior	82'80
4 p.000 amortizable.	96'10

**Seccion Religiosa.**

**Santo de hoy.**

S. Márcos papa y san Sergio mártir  
Mañana se hace la visita á Ntra Sra.  
de los Dolores en Sta. Maria

Continúa en las iglesias la devocion del Santísimo Rosario conforme la intencion y fines del Padre comun de los fieles S. S. Leon XIII. En la parroquia de san Francisco de Asis por la mañanita á las 5 y media y con esposicion de S. D. M. todos los dias, misa, meditacion y letrillas cantadas por la escolania. En las Concepcionistas, á las 6 durante dos misas rezadas. Rosario, meditacion, motetes y estrofas por las Religiosas. En la parroquia de Ntra Sra. del Carmen, tambien por la mañana á las 6 y media con esposicion diaria de S. D. M. durante una misa rezada, S. Rosario y después estacion, bendicion y reserva. Los domingos se espondrá á la misa mayor, verificándose después de ella procesion claustral con el S. Sacramento bendicion y reserva. En la Concepcion, ayuda-parroquia á las 7 Rosario el tiempo de celebrarse la misa diaria, coronilla y suplica. Por la noche, se practicará en la parroquia de Sta. Maria con notable solemnidad, meditacion después del S. Rosario, deprecacion para el S. P. Leon XIII, Salve, letrillas y despido cantado por la escolania.

**Santo de mañana**

Sta. Brígida viuda y Sta. Pelagia

**Movimiento del Puerto.**

Despachados el 7

Para Cadiz barca Italiana «Enrico» capitán D. J. B. Soldani con 11 trips. y carbon.

Para Palma bergantin goleta «San José» Cap. D. Sebastian Bonet con 11 trips habas y garbanzos.

**ANUNCIOS**

**Alcaldía de Mahon**

Arbitrios

Desde esta fecha hasta el dia 15 del actual, se procederá por el arrendatario del arbitrio municipal sobre los perros, á la cobranza de éste, debiendo por consiguiente, todos los dueños de perros, presentarse al citado objeto, en el domicilio de D. José Martinez Maldonado, calle de Hannover núm. 23.

Mahón 5 Octubre de 1887.—J. Vidal.

**PARA ALQUILAR**

Lo está desde el primero del año entrante 1888 la casa calle de Adnóver n.º 18 donde está establecida la hojalatería de Conforto. En la misma darán razón.

**SUBASTA**

El domingo dia 16 del corriente á las 11 de la mañana, se procederá en el despacho del Notario D. Francisco Andreu á la venta en licitacion verbal, de la casa números 5 y 7 de la calle de Buenaire de esta ciudad, con sugesion á las condiciones que obran en poder de dicho Notario.

**Para Vender**

Lo está un clarinete en muy buen estado. El Conserje del Casino «El Isleño», dará razon.

# Legados de nuestro

## ACOSTUMBRADO VIAJE

### PODEMOS HOY

#### OFRECER Á ESTE RESPETABLE PÚBLICO

#### LA GRANDE Y VARIADA ESPOSICION DE

#### TODOS LOS GENEROS DE INVIERNO Y

# GRAN LIQUIDACION

#### APROVECHAD LA OCASION QUE NUNCA HABREIS COMPRADO MAS

### BONITO Y BARATO

500 piezas cretona novedad	a 3 cénts. de escud. plmo.
Hermosísimo surtido listas cuadros	á 4 „ „ „
Bayetas algodón granate para enaguas	á 8 cénts. de escud. plmo.
Paraguas para caballero y señora	á medio duro uno
Camisetas hechas de bayeta amarilla	a 9 rs. pta.
Cutunet 3 palmos ancho	á 1 „ „ cana
Madapolan Torrá superior	á 1 „ „ y media „
1000 pañuelos seda	á 3 „ „
1000 mas pañuelos seda esponja	á 4 „ „
Gran variedad de lanas para vestido	
de Sra. doble ancho ricos colores	á 4 „ „
Merinos lana finos	á 14 cénts. de escud. plmo.
Merinos de algodón superiores	a 5 „ „ „
Percalinas superiores todos colores	á 3 „ „ „
Lavales para forros „ „	a 4 „ „ „
Camisas para caballero „ „	a 4 rs. pta.
Cuellos y puños goma el juego	a 4 „ „ uno
Hermoso surtido de chales para invierno	a 9 „ „

Además se encontrarán en este conocido y acreditado comercio la gran variedad en géneros de punto lana como son abrigos, chaipa y pañuelos en todos colores dibujos y precios.

## BAZAR CANET Y PONS

### 50, ARRAVAL, 50

**EL SR. TICOULAT**

DENTISTA

pone en conocimiento del público mahonés, que ha recibido un gran surtido de dientes para dentaduras enteras, como igualmente dientes sueltos.

Empasta y orifica los dientes caseados y opera todo lo perteneciente al arte dental.

**Buñuelos**

Los habrá de ensaimada todos los dias en la calle de la Plana n.º 50 piso alto, á 16 y 20 céntimos libra.

BOLLERIA MAHONESA

DE BERNARDO PONS

Calle de la Iglesia. — Villa-Cárlos.

El domingo próximo de 3 á 6 de la tarde, la banda de música dirigida por el maestro D. Bartolomé Mir tocará frente dicho establecimiento á fin de solemnizar la apertura del nuevo local donde se ha trasladado.

**Buñuelos**

de la mejor calidad, se servirán calentitos, baratos y con amabilidad como tiene acreditado el dueño de la Bollería Mahonesa calle de la Iglesia Villa-Cárlos.

**DON RAMON MENENDEZ**

MEDICO-CIRUJANO,

ha trasladado su domicilio á la calle Santa Teresa n.º 13 y ofrece sus servicios al respetable público mahónés.

**RON Y COÑAC**

SUPERIOR

Lo hallarán en el almacén n.º 25 Rampa de la Abundancia.

Imp. de M. Parpal. — Bastion 39.